

Trophées du JDL

en partenariat avec     

Et les vainqueurs sont...

Lors de sa traditionnelle soirée en marge du SITL, le Journal de la Logistique a récompensé les meilleures plates-formes logistiques européennes. Easydis, gérant l'entrepôt de Casino à Auxerre, rafle trois trophées.

Le thème du SITL, la performance, collait parfaitement à notre soirée décernant plusieurs prix d'excellence logistique, dans quatre catégories distinctes : « Organisation et mécanisation de la préparation de commandes » ; « Industrialisation d'une technologie innovante » ; « Management du personnel » et « Pilotage de site ». Un « Trophée d'Or » a également été remis, devant plusieurs centaines d'invités réunis ce 24 mars dans la salle Hémisphère, au Parc des Expositions de la Porte de Versailles, juste au-dessus du SITL.

En guise de préambule, notre directeur de la publication, Sylvain Puel, a introduit Charles-Henry Chenut. Ce conseiller du commerce extérieur de la France, président du groupe Brésil, a tenu à rappeler, dans le cadre d'une année 2009 officiellement placée sous le signe du rapprochement entre la France et le Brésil, l'actuelle importance de ce pays, « une terre encore

à défricher pour les entrepreneurs et recevant plus d'investissements directs que la Russie et l'Inde réunis ». Thierry Allemand, consultant et intervenant à Lyon II, est ensuite venu présenter le panel d'experts ad hoc ayant la charge de sélectionner, d'étudier, ou plutôt de disséquer, de visiter puis, le cas échéant, d'introniser les plates-formes logistiques européennes désireuses d'être lauréates de l'un de nos Trophées.

EASYDIS ET SES SECRETS DE PERFORMANCE

Incontestable grand vainqueur, Easydis, gérant les activités de stockage, de distribution et de transit de produits frais et surgelés pour le groupe Casino (890 magasins) à Auxerre est reparti avec pas moins de trois Trophées : « Management du personnel », puis « Pilotage de site », obtenant du même coup assez



logiquement notre fameux « Trophée d'Or », remis par Jean-Charles Deconninck, président de Generix. Michel Filippone, directeur de cet entrepôt depuis sept ans, ne cachait pas sa satisfaction et confiait « être souvent consulté pour ses pratiques ». Venue lui remettre le Trophée du « Management du personnel », l'experte Sophie Brignano, consultante RH, intervenante au Celsa et à la Sorbonne, accompagnée de François Deschamps, directeur général adjoint de Hub télécom, a énuméré quelques-uns des secrets de la performance d'Easydis dans ce domaine : « Beaucoup de conviction, mais aussi de la simplicité, une attitude managériale constante, de nombreuses actions de proximité, une organisation du travail adaptée et innovante, ainsi qu'une politique de reconnaissance efficace. »





Les vainqueurs des trophées

Page 6 **Easydis, site d'Auxerre**

Trophée d'Or et Trophées du « Management du personnel » et du « Pilotage de site »

Page 10 **Charal, site de Flers**

Trophée de l'« Organisation et mécanisation de la préparation de commandes »

Page 12 **DHL Supply Chain, site de Marne-la-Vallée**

Trophée de l'« Industrialisation d'une technologie innovante »

L'expert Michel Moinet, consultant et intervenant à l'Enim (Metz), avec notre partenaire abcd représenté par son président Patrick Canac, lui a ensuite décerné le prix récompensant le meilleur « Pilotage de site ». Là encore, l'entrepôt du groupe Casino s'est distingué. Michel Moinet a vanté les mérites du site, « où les flux sont totalement maîtrisés en intégrant à la fois la dimension économique mais aussi écologique, et où la généralisation d'un système de reconnaissance vocale en préparation de commande a permis, entre autres, à la productivité de bondir de 15% et au taux de service d'atteindre 99,8% ».

« DÉMARCHE ICONOCLASTE »

Alors que le président du Cisma, Pierre Marol, soulignait « le retard français dans l'automatisation », le Trophée de l'« Organisation et mécanisation de la préparation de commandes »,

a été décerné à Charal et son site dédié aux produits carnés surgelés, à Flers, dans l'Orne, justement pour ses avancées en la matière. Ses recherches d'une organisation optimisée de la préparation de détail et de la meilleure traçabilité possible ont donc été récompensées. Les experts ont aussi apprécié la démarche « iconoclaste » et « à contre-courant », du groupe Charal qui a décidé de réintégrer sa logistique de distribution, en rachetant ses prestataires et en constituant sa propre logistique aval.

Le dernier Trophée, celui de l'« Industrialisation d'une technologie innovante », a été remis au site de DHL Supply Chain opérant pour le grossiste Metro, à Emerainville, en Seine-et-

Marne, pour avoir particulièrement bien réussi la mise en place de la RFID. Sous l'œil approuveur de Vincent Berthelon, directeur adjoint de Logica, l'expert François Mondou, président de Keylog, intervenant à l'Essec et à l'École Nationale des Ponts et Chaussées, a salué « cette solution novatrice et créatrice de valeur, manière intelligente de répondre au contexte économique ». Trois entreprises méritantes ont participé à ce succès : DHL Supply Chain, en charge du site, Generix Group avec son WMS Infolog, ainsi que Neopost ID, intégrateur et opérateur de solutions basées sur la technologie RFID. La performance devant être saluée dignement pour tous les lauréats, la soirée s'est achevée autour d'un verre de champagne. ■

V.J.

Notre jury d'experts

- Thierry Allemand, fondateur de Logistique.com, consultant et intervenant à Lyon II
- Michel Moinet, consultant et intervenant à l'Enim (Metz),
- Sophie Brignano, consultante RH, intervenante au Celsa et à la Sorbonne,
- Marie-Laure Gellot, consultante SNC Lavalin,
- François Mondou, président de Keylog, intervenant à l'Essec et à l'École Nationale des Ponts et Chaussées,
- Renaud Buronfosse, secrétaire général du Cisma,
- Gérard Baglin, professeur associé à HEC/SCM,
- Yves Crozet, Master TLIC, Lyon II,
- Philippe-Pierre Dornier, manager partner du cabinet Newton.Vaureal Consulting, professeur à l'Essec, IHÉL,
- Élie Saint-Charles, SCM.